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ПАъСЖ ЧУ  
СЪЕЗДУ ^

Щ

ТУ С ПЕРВЫХ ДНЕЙ ПЯТИЛЕТКИ

ТУ ЭКЗАМЕНЫ И ЗАЧЕТЫ НАЧАЛИСЬ

ТУ ПОСЛЕ СЛОВА С ТРИБУНЫ

ТУ НАУЧНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ УЧЕНЫХ И

СТУДЕНТОВ

СТРАНА вступила в 
новый, Г981 год, на
чало одиннадцатой 

пятилетки. Она воплотит 
преемственность курса со
циального - экономического 
развития страны и установ
ки Коммунистической пар
тии Советского Союза на 
ближайшие пять лет и на 
период до 1990 года.

'вершенствава'ть' координа
цию деятельности научных 
учреждений, вписать: «и
вузов», углубляя связь 
фундаментальных и при
кладных исследований с 
производством,! укреплять 
материально -техническу ю 
базу не только научных,

Обсуждаются задачи 
новой п я ти л е тк и

потенциала высших учеб
ных заведений обратить 
особое внимание на орга
низацию производства ти- 
пйврго лабораторного
оборудования, типовых ма
кетов, учебных пособий, 
технических средств обуче
ния, фильмов, Слайдов. 
Как специалистов, их инте
ресует необходимость раз
работки фосфоритовых и 
бедных карбональных мар
ганцевых руд Западной 
Сибири с целью обеспе
чения минеральными удо
брениями агрокомплексов 
региона,* размещающихся 
на лесных подзолистых по
чвах.

«Главная задача один
надцатой пятилетки, — 
подчеркивается в проекте 
ЦК КПСС к XXVI съезду 
партии, — состоит в обес
печении дальнейшего роста 
благосостояния советских 
людей».

Обсуждая проект, колле
ктивы нашего института и 
каждый студент, сотрудник 
в отдельности проникаются 
глубоким смыслом и зна
чением намечаемых парти
ей планов, стремятся вне
сти свой вклад в подъем 
советской экономики, науч
но-технический прогресс, 
ощущают свое место в об
щем строю.

В институте на конец 
1980 года были проведены 
12 открытых партийных со
браний, десятки собраний 
в профсоюзных и комсо
мольских организациях, 
состоялось обсуждение про
екта в 324 группах. В об
суждении Основных на
правлений приняло учас
тие свыше 8 тысяч человек. 
Только на партийных со
браниях выступило более 
100 коммунистов и беспар
тийных, внесены десятки 
предложений и замечаний 
при обсуждении проекта. 
В центр внимания выдви
гаются вопросы развития 
науки и ускорения научно- 
технического прогресса, 
развития промышленности 
и агропромышленного ком
плекса, транспорта и свя
зи, социального развития 
и повышения народного 
благосостояния. Много 
ценных предложений выс
казано по проблемам ^со- 
вершенствован|ня управле
ния, есть замечания по 
дальнейшему развитию ох
раны природы и окружа
ющей среды.

Так, теплоэнергетики 
вносят предложение в 
пункт, обязывающий со-

проектных и конструктор 
ских организаций, но и 
высших учебных заведений.

Коллектив НИИ ядерной 
физики предлагает допол
нить пятый пункт третьего 
раздела предложением о 
необходимости укрепления 
материальной базы науч
ных исследований вузов. 
ФизиКов подде!рживает 
коллектив ФТФ, добавляя, 
что необходимо привести 
в соответствие уровень со
временных требований к
выпускникам вузов с ма
териальной и учебно-про
изводственной базой выс
шей школы, совершенство
вать стиль и методы руко
водства в системе высше
го образования.

В разделы I и II доба
вить: «Повысить уровень
и совершенствовать струк
туру потребления и рас
пределения благ и услуг».

Химики предлагают так
же внести несколько заме
чаний по улучшению ох
раны окружающей среды, 
а также улучшению усло
вий быта учащейся моло
дежи. К разделу X просят 
добавить: «Развернуть
строительство завода • по 
производству химического! 
и нефтеперерабатывающего 
оборудования и запасных 
деталей».

На ' факультете автома
тики и вычислительной 
техники были высказаны 
предложения по созданию 
и развитию системы авто
матизированного обучения, 
по использованию новей
ших образцов оборудова
ния и программных средств 
в оснащении учебных 
лабораторий вузов и сред
них специальных учебных, 
заведений, -

Геологи предлагают в 
повышении (эффективности 
использования научного

Коммунисты ЭЭФ пред
лагают вести строгий учет 
трудовых ресурсов в горо
де и на селе, высказывают 
и ряд других замечаний в 
развитии экономики стра
ны. Их волнует также и 
проблема издания учебни
ков для средней школы.

,1 Несколько дополнений 
внесли коммунисты МСФ. 
Их предложения направ
лены на развитие строи
тельства жилого фонда в 
Сибири, увеличение подго
товки инженеров по авто
матизации (обслуживание 
станков с числовым про
граммным » управлением), 
разработку и эксплуатацию 
манипуляторов, роботов.

Деловые рекомендации, 
высказанные на собраниях 
в ходе обсуждения проекта 
Основных направлений, 
переданы в партийные ор
ганы. От всех нас требует
ся мобилизация трудовых 
усилий, энергии и поиска 
на максимальное исполь
зование внутренних резер
вов, укрепление организо
ванности ' и дисциплины 
труда, активная борьба с 
бесхозяйственностью и рас
точительством средств и 
рабочего времени.

Величественны масштабы 
и цели новой пятилетки. 
Долг коллектива институ
та — активно включиться 
в воплощение намеченных 
планов в дела, добиться 
новых побед, достойно 
встретить XXVI съезд 
партии.

Партийные < бюро долж
ны поставить под контроль 
выполнение предложений 
и замечаний, коммунистов. 
Периодически информиро
вать общественность по 
выполнению мероприятий 
на собраниях коллективов, 
через газету «За кадры», 
стенную печать, радио 
ТПИ и факультетов.
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РАДОСТЬ
ПОЗНАНИЯ

С РЕД И  множ ества про
цессов, происходящ их - в 
наши дни в науке, есть и 
такой : размы вание границ 
многих наук, их соедине
ние и возникновение на 
этих сты ках новых —  на
пример, биофизики , кибер
нетики, социопсихологии. 
И даж е матем атика прочно 
подруж илась с такими 
традиционно гум анитар
ными дисциплинами, как 
лингвистика, образовав но
вую науку —  структурная 
лингвистика. П оэтом у наше 
время все настойчивее 
тр ебует тип исследователя, 
не зам ы каю щ егося в рам 
ках одной науки, но соче
таю щ его в своем  интеллек
те м атем атическую  точ
ность с широтой гум ани
тарного мы ш ления.

М ожно сказать, что та
кой тип специалиста в ка
кой-то м ере воплощен в 
Наташ е Поведайло, с ту 
дентке V  курса электр о 
энергетического  ф акульте
та. Н еизм енная отличница 
вуза сугубо  технического , 
Наташа с увлечением  и 
страстно заним ается общ е
ственно - политич е с к и м и 
дисциплинами.

В ш коле, вспоминает На
таша, она почувствовала, 
что отстает по гум анитар
ным дисциплинам , которы е 
давались ей с гораздо  
большими усилиям и, чем 
точные. С ам олю бие ли 
подтолкнуло , сработало ли 
лю бопы тство , но Наггаша 
стала много и упорно за
ниматься историей, об щ е
ствоведением , читать по
пулярную  и специальную  
литературу по этим пред
м етам ; писала реф ераты , 
проводила политинф орм а
ции и стала в них первой, 
какой и привыкла быть, 
когда дело касалось м ате
матики, физики . В ш коль
ных олимпиадах по 
этим  наукам Наташа 
всегда побеж дала и, на
верное, поэтому, когда 
•после окончания школы 
перед  ней встала пробле
ма выбора проф ессии , она 
твердо  реш ила —  стану 
инж енером . Но и увлече
ние общ ественными дис
циплинами не было забы 
то.

На II курсе Н. Поведай
ло принимает участие в 
республиканском  туре  V II I  
Всесою зного конкурса по 
общ ественным наукам и

получает благодарность 
М инвуза Р С Ф С Р  за ф и ло 
соф скую  работу «НТР и 
проблемы развития лич
ности». На следую щ ий год 
вновь —  участие во Все
сою зном  конкурсе и вновь 
благодарность М инвуза 
Р С Ф С Р , уж е за работу по 
политэкономии «Западно- 
Сибирский территориально
производственный комп
лекс в общ ественном раз
делении труда» .

Р. Б. Квеско , доцент ка
ф ед р ы  ф илософ ии ТПИ, 
заним ается с Наташей с 
III курса . Уж е на первых 
сем инарских занятиях сту
дентка показала способ
ность зрело  и глубоко 
мы слйть и облекать свои 
мысли в эстетически вы
держ анную  ф о р м у. М ож ет 
быть, этими первичными 
знаниями и ограничилось 
бы Наташино знакомство с 
ф илософ ией , если бы его 
не двигал внутренний ин
терес . Но, к счастью , это
го не случилось, потому, 
что, во-первых, не в харак
тере Наташи бросать что- 
либо на полпути, а, во- 
вторых, интерес к сам ом у 
процессу человеческой 
мысли был уж е прочным, 
укоренивш им ся. Ей захо те
лось попробовать себя не 
только в ф илософ ии , но и 
в др уги х общ ественных 
науках. Наташа стала зани
м аться политэкономией, 
исследованиям и в области 
новейшей истории, со вр е
менными тенденциями в 
мировой политике. Так, к 
прим еру, на IV  кур се она 
проводила в общежитии 
П ТУ г. Том ска беседу «Ре
акционный реж им в Латин
ской А м ерике» . Как лектор  
общ ества «Знание», Н. По
ведайло часто выступает 
с лекциям и по м еж д ун а
родной тем атике перед 
вузовской аудиторией на
ш его города. За годы  уче
бы, говорит Наташа, было

прочитано много р е ф е р а 
тов, докладов, . лекций на 
сам ы е различные темы  пе
ред самыми разными слу
ш ателям и. Но одна ауди
тория, товорит она, улы ба
ясь, остается неизменной. 
М оя родная группа 9362. 
С туденты  этой группы —  
первые слуш атели всех ра
бот Наташи. О на с перво
го курса несет общ ествен
ную нагрузку —  идеолог 
группы . С тудентки  Нина 
Никитина, О льга Полунина, 
Лена Карпова, Валя Бицель 
говорят о своей сокурсни
це не только такие хоро
шие, но и немного общие 
слова, как «трудолю бивая», 
«старательная»,- «умная», 
но и единодуш но призна
ют ее необыкновенную  
эрудицию , ее необыкно
венно глубокие знания по 
самы м разнообразны м  
предм етам , и как итог все
го этого —  огромную  за 
груж енность учебой и нау
кой, которая не оставляет 
Наташе времени на все не
основное, неглавное.

Сейчас Наташа П оведай
ло подходит к концу ос
новного этапа своей ж и з
ни —  в наступивш ем году 
она кончает ТПИ, а в канун 
новогоднего праздника, 31 
декабря, Наташа блестящ е 
сдала государственны й эк
замен по научному ком м у
низму. Ей предстоит дип- 
ломирование на каф ед р е  
электроснабж ения. Затем —  
защ ита диплома, распреде
ление и работа на произ
водстве. Но как бы ни 
слож илась дальнейш ая На
ташина научная и челове
ческая судьба , мож но твер
до сказать : страстный ин
терес к процессу позна
ния, к поиску никогда не 
оставит ее и на поприще 
практической инженерной 
деятельности .

Г. ЭНТИНА,



ушртшшиажизнь
СЛОВО

КОММУНИСТОВ 
С ТРИБУНЫ
На прошедших отчетно- 

выборных собраниях в под
разделениях института и на 
10-й партийной конферен
ции коммунисты высказали 
ряд критических замечаний 
в адрес парткома, ректора
та, служб и отделов ин
ститута. Для реализации 
предложений был разрабо
тан план мероприятий, 
включенный в планы рабо
ты парткома, партийных 
бюро служб и отделов. Не
которые из них уже выпол
нены.

Например, в IV квартале
1980 года приняты меры
для ликвидации сброса 
воды из отопительной сис
темы в 9-м учебном кор
пусе (отв. А. И. Клемай- 
тис); отремонтирована
крыша в 10-м учебном 
корпусе (отв. О. И. Кисе
лев), проведена инвентари
зация имущества, числяще
гося за к о м и т е т о м  
ДОСААФ инст и т у т а
(отв. Е. И. Биляк); 
организована встре
ча кураторов с начальни
ком учебного отдела В. Н. 
Чудиновым, а в октябре
1981 года намечается 
встреча с ректором инсти
тута.

Проведено заседание вос
питательной комиссии по 
обеспечению сохранности 
социалистической собствен
ности в общежитиях и 
учебных корпусах (отв. 
Л. А. Ерофеев и Г. М. Кас
сиров).

Состоялось занятие семи
нара для членов производ
ственно-массовых комиссий 
по улучшению организации 
соцсоревнования как меж
ду подразделениями, так и 
между сотрудниками (отв. 
М. С. Ройтман).

Ряд предложений плани
руется выполнить в янва
ре-феврале 1981 года. Все 
высказанные! замечания 
поставлены на контроль и 
внесены в планы дея
тельности партийн о го
комитета института.

Вместе с тем партийный 
комитет обязывает партий
ные бюро факультетов, от
делов и НИИ к неукосни
тельному выполнению меро
приятий не только по вы
сказанным замечаниям, но 
и по предложениям ком
мунистов на ежемесячных 
партийных соб р а н и я х. 
Это позволит строить 
«живой» план работы пар
тийных бюро, не отрывая 
его от реального положе
ния дел. Необходимо сде
лать нормой отчет на пар
тийных собраниях руково
дителей, в чей адрес выс
казаны замечания, а так
же отчет партийных бюро 
и персонально ответствен
ных коммунистов по вы
полнению принятых на со
браниях постановлений.

А. КУЩ ,
заместитель секретаря 

партийного комитета.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ
П О Д Д Е Р Ж К А

В решениях учебных, за
дач комитет комсомола хи- 
миков-технологов предо
ставил группам большую 
самостоятельность. На ком
сомольских собраниях бы
ли обсуждены не только 
итоги месячной аттестации,

группе дано было право 
решать, допускать ли от
стающих студентов к экза
менам. Ведь товарищи от
лично знают способности 
тех, кто учится рядом.

Состоялось заседание 
комитета комсомола ХТФ,

на котором особое внима
ние было уделено вопросу 
наглядной агитации в этот 
период. Подготовлен уго
лок сессии, ждут заполне
ния экраны сдачи экзаме
нов треугрльниками групп, 
членами студеовета, проф- 
бюрЪ, комитета комсомола.

Вопросы сессии были 
подняты и на совете обще
ственных организаций. Со
ставлены графики работы 
красных уголков, рабочих 
комнат. Комсомольцы фа

культета приняли повы- 
{[пен’ные социалистические 
обязательства навстречу 
съезду.

Успешный ход сессии во 
Многом зависит от плодо
творной работы в семестре.

В рамках этой темы 
проведена Неделя качества 
учебы. В это время до ми
нимума сократились про
пуски занятий, неудовлет
ворительные оценки, зна
чительно увеличилось ко
личество «хорошо» и «от
лично».

Студенты ХТФ понимают 
важность этой сессии, ведь 
она  ̂ проходит в канун 
XXVI съезда партии. Ос
новной девиз, избранный 
химиками - техноло г а м и. 
«Съезду — ударную сес
сию!». Комсомольцы на
шего факультета намерены 
встретить форум коммунис
тов хорошими показателя
ми в учебе.

А. Л О Ш К А Р ЕВ , 
секретарь комитета 

ВЛ КСМ  ХТФ.

Ш Т А Б  С Е С С И И
Д Е И С

Третий год  действует на 
М С Ф  штаб сессии, задачи 
которого —  систем атиче
ский контроль за сдачей 
экзаменов и зачетов, опе
ративное освещ ение их 
результатов в экранах сес
сии, выявление лучш их и 
худш их групп, выпуск 
«молний», а такж е проф и
лактические собеседования 
со студентам и и тр еуго ль
никами групп.

Т В У Е Т
Основная задач» работы 

ш таба —  добиться повы
шения качества учебы сту 
дентов, обеспечения 100- 
процентной абсолютной 
успеваем ости .

О дин из эф ф ективны х м е
тодов работы ш таба —  
борьба со «случайными» 
тройками. На каж дом  ф а 
культете есть студенты , 
имею щ ие по одной-две 
тройки. У  нас на ф акуль 

тете такие студенты  не 
остаю тся без внимания —  
им разъясняется необходи
м ость пересдачи того или 
Иного экзам ена. Больш ую  
помощ ь оказы ваю т в этом 
преподаватели каф ед р  и 
зам естители деканов.

В ходе сессии штаб д ей 
ствует под контролем  д е 
каната, партийного бю ро, 
комитета ком сом ола ф а 
культета.

Ядро штаба —  учебно- 
воспитательная ком ис
сия ф акультета , в его 
состав входят и секр е
тарь комитета ВЛ КСМ ,

ответственный за «Ком со
мольский прож ектор»,
представитель стенной пе- 

*'чати, секретарь бю ро спе
циальностей.

Больш ую  работу прово
дит штаб с комсоргами и 
треугольникам и учебных 
групп.

И как результат этой 
деятельности —  от сем ест
ра к сем естр у на ф акуль
тете улучш ается абсолю т
ная успеваем ость .

А. ШЛЕХТ, 
секретарь комит е т а 

ВЛКСМ МСФ.

Г А З Е Т Е -  
П О  Л В Е К А

формирующие убеждениеЗ н а н и я ,
Каф едр ы  общ ественных 

наук постоянно улучш аю т 
учебно-воспитательную  ра
боту среди студентов . З а 
м еститель председателя 
совета КО Н проф ессор  
Ю . С . Нехорош ее сообщ ил 
на совете института, что в 
лекционные курсы  включа
ю тся материалы X X V I
сързда КП С С , Конституции 
С С С Р , решения Пленумов 
и постановления ЦК
партии, проекта ЦК КП С С  
к X X V I съ езд у . Прове
дена больш ая м етоди
ческая работа по пе
р еходу на проблемное 
чтение лекций и про
ведение сем инарских за 
нятий. П реподаватели об
мениваю тся опытом, ш иро
ко проводится взаимопо-

сещ ение учебных занятий. 
На прош едш их в эти дни 
государственны х экзам енах 
побывали многие препода
ватели други х каф ед р  об
щ ественных наук. М еж ка
федральны й методический 
семинар пропагандирует 
лучш ие м етоды  преподава
ния, ведения сем инарских 
и други х практических за 
нятий.

Во внеучебное время 
преподаватели КО Н —  ча
стые гости студентов в об
щ еж итиях. Они беседую т 
с будущ им и специалиста
ми на общ ественно-полити
ческие и просто житейские 
тем ы , читают лекции по 
внутреннем у и м еж д ун а
родном у положению  нашей 
страны , проводят встречи

с практическими работни
ками, ведут занятия в об
щ ественно - политическ и х 
клубах, проводят конкур
сы и конференции.

Но было бы неосмотри
тельно останавливаться на 
достигнутом . Недостатков 
в работе каф ед р  общ ест
венных наук ещ е достаточ
но. Низка успеваем ость 
студентов по общ ествен
ным наукам : более полови
ны из них получаю т удо в
летворительны е оценки. Не 
преодолен ф орм ализм  в 
проведении еж ем есячной 
аттестации текущ ей усп е
ваемости.

С овет института р еко
мендовал совету КО Н , з а 
ведую щ им  каф едрам и об
щ ественных наук обратить

особое внимание на под
бор и воспитание препода 
вательских кадров, на не
обходим ость укрепления 
каф ед р  преподавателям и с 
учеными степеням и и зва 
ниями. Указано  на необхо
дим ость повышать личную 
ответственность препода
вателей за качество под 
готовки специалистов, ф о р 
мирования у студентов на 
учного м ировоззрения.

Руководителям  каф едр  
такж е вменено в о бязан
ность до 1 марта с. г. р аз
работать цикл лекций, б е 
сед  в студенческих общ е
ж итиях по м атериалам  
X X V I съезда  КП С С , повы
сить роль ведущ их препо
давателей в воспитательной 
работе в общ еж итиях.

II О 13 Ы Й ГОД  
В СТУДЕНЧЕСКОМ ЭФИРЕ
ПЕРВЫЙ тур смотра- 

конкурса факультет
ских радиостудий, 

проходивший 16-18 декабря 
1980 года, порадовал высо
ким уровнем их работы. 
Призовые места распреде
лились следующим обра
зом: 1 место разделили
между собой две радио
студии — МСФ и ^ОПФ: 
II— АВТФ, III— ЭЭФ. Те
мой конкурса явилось Но- 
вогодье во всех его аспек
тах: от елочно-празднич
ных до самых серьезных, 
подытоживающих деятель
ность факультета не толь
ко за год, но и за всю 
пятилетку в., целом.

Весёлой, остроумной по 
форме, глубокой по содер
жанию получилась конкур
сная работа студии МСФ. 
Сценарий передачи решён 
в форме предновогоднего 
путешествия по общежити
ям факультета. Хорошо, 
что шутки, песни, смех, 
щедро рассыпанные в пере
даче, не оттеснили на зад
ний план насущные про
блемы жизни студенчества.

Немало сил и фантазии 
вложили в свою работу и 
авторы праздничной про
граммы студии УОПФ. В 
их передаче особо хотелось 
бы отметить твердую руку 
режиссера: прекрасно ском
понованы кадры, соблюде
на строгая пропорция меж

ду музыкой и текстом. 
Участниками этой радио
программы являются как
сказочные персонажи и
герои студенческого фоль
клора, так и реально суще
ствующие лица, в данном 
случае — члены радиосту
дии УОПФ, ведущие пере
дачу от первого лица. По 
общему эстетическому впе
чатлению, а также по уров
ню ораторского мастерства, 
эта яркая, впечатляющая 
программа ни в чем не ус
тупает работе студии 
МСФ.

Интересной, решенной су
губо на факультетском ма
териале, получилась кон
курсная передача студии 
АЬТФ «Страна любви и 
молодости» (II место). За 
ее основу взяты жизнь и 
деятельность клуба «Кани- 
кула». В этой программе 
удачно сочетаются стихи, 
песни, музыка, дикторский 
текст и шуточные интер
вью.

После конкурса радио
передач были подведены 
итоги деятельности факуль
тетских радиостудий за 
осенний семестр. 1 место в. 
конкурсе радиостудий за
няла студия МСФ, II — 
УОПФ, на третьем —  сту
дия- ХТФ,

Основными критериями 
оценки их работы служат 
представленные радиосту

диями развернутые планы 
и отчеты, в кф'орых ука
зывались: основные направ
ления, тематика передач, 
постоянные рубрики, нали
чие деловых, музыкальных, 
тематических и празднич
ных программ. Учитыва
лась также работа кор
респондентского состава 
на радиостудии ТПИ.

В среднем за семестр 
радиостудии должны вы
пустить от 15-ти до 20-ти 
передач. Радиокомитет 
МСФ (I место) подготовил 
в этом семестре 32 переда
чи. В них ребята попыта
лись охватить все стороны 
факультетской жизни.

Как всегда насыщенной 
и плодотворной является 
работа студни УОПФ.

В основе работы этого 
радиокомнтета лежит тес
ный контакт с комсомоль
ской, профсоюзной и пар
тийной организациями фа
культета. Главной особен
ностью ее деятельности во
обще является наличие 
злободневной политической 
ориентации, в частности, 
рассмотрение многих во
просов текущего года в 
свете предстоящего съезда 
партии.

Разнообразием постоян
ных рубрик отличаются и 
передачи радиостудии
ХТФ (III место).

Редколлегия студии на
ходится в курсе всех собы
тий факультета. Из ее еже
недельных программ сту
денты-химики узнают о ре
шениях бюро ВЛКСМ: в 
них освещаются вопросы 
учебы и общественной жи
зни, вскрываются возмож-„ 
ности улучшения быта сту
дентов. Студия ХТФ пос
тоянно согласовывает свою 
деятельность с работой об
щественных организаций 
факультета.

Активно, заинтересованно 
работают радиостудии та
ких факультетов, как ЭЭФ 
и ЭФФ. Их передачи отли
чаются музыкальной насы
щенностью, разнообразием 
постоянных рубрик.

К сожалению, ничего по
хвального нельзя Сказать 
о радиостудии ФТФ, в про
шлом — одной из силь
нейших. Достаточно отме
тить тот факт, что еще в 
прошлогоднем смотре-кон
курсе она заняла III мес
то, а в нынешнем—послед
нее. Новогодняя програм
ма этой студии вообще ни
же всякой критики. Коми
тету ВЛКСМ и партбюро 
ФТФ необходимо обратить 
самое пристальное внима
ние на работу своей радио
студии.

Итак, позади I тур смот
ра-конкурса радиостудий 
ТПИ. Его решающий, за
ключительный этап состо
ится в апреле наступивше
го года.

С. Б ЕГА Ш ЕВ А ,
Г. ГАЛКИ Н А, 

радиостудия ТПИ,

Под такой рубрикой в но
вом году будут периодиче
ски появляться материалы 
о роли газеты в освещении 
жизни и задач института, 
его отдельных групп и об
щественных организаций, 
его людях, интересные 
публикации прошлых лет, 
воспоминания студенчес
ких и других обществен
ных корреспондентов

Рубрика возникла в свя
зи с приближающейся 
юбилейной датой: 15 мар
та 1981 года газете «За 
кадры» исполняется 50 
лет.

Полвека — возраст со
лидный. Можно подводитш 
и какие-то итоги. Но этс! 
и возраст зрелости: от га
зеты читатели ждут и 
чего-то нового — в поста
новке проблем, в форме 
подачи материалов. Редак
ция намеревается провести 
встречи с читателями в об
щежитиях, на факультетах 
и в НИИ, провести чита
тельскую конференцию на 
страницах газеты.

Как подчеркивается в 
постановлении ЦК КП СС  
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы», 
требования к деятельности 
органов печати постоянно 
растут, задачи усложня
ются. Газета «За кадры» 
все эти годы шефствует 
над стенной печатью ин
ститута, ведет учебу ре
дакторов газет и радио, 
учит корреспондентов от
тачивать перо, браться за 
важные темы, помогать ин
ституту решать проблемы 
улучшения качества подго
товки специалистов, разви
тия науки и общественной 
жизни. Мы будем публико
вать материалы об опыте 
работы редколлегий стен
ных газет и радио, о реда
кторах и общественных 
корреспондентах, предоста
влять место лучшим пу
бликациям факультетских 

и других стенных газет, 
радиопередач.

Страна идет к XX V I 
съезду КП СС. И в рядах 
тех, кто готовится достой
но встретить это знамена
тельное событие, наши об
щественные! Корреспонден
ты — летописцы героичес
ких дней. Откровенно и по- 
деловому, вкладывая в 
каждую фразу жар своих 
сердец, пишут они историю 
современности, практичес
ки помогая партийным и 
комсомольским, профсоюз
ным организациям и адми
нистрации [ пробуждать 
инициативу и энтузиазм 
всего (коллектива институ
та.



н ЛДЕЖНОСТЬ, габа
риты, ос тонные тех
нике - экономичес

кие показатели большин
ства электротехнических 
устройств, в тШ1 числе вы
соковольтных (электрофи
зических установок, в зна
чительной мере определя
ются электрической изоля
цией. Способность изоля
ции выдерживать без про
боев максимально возмож
ные напряжения при мини
мальной толщине изоляци
онного слоя, стойкость ее 
к длительному- воздействию 
электрического поля и ок
ружающей среды— вот, по
жалуй, основные проблемы, 
над которыми работают 
большие коллективы спе
циалистов - высоковоль- 
тников в нашей стра'не и 
за рубежом.

В Киеве в конце прошед
шего год& состоялось оче
редное Всесоюзное научно- 
техническое совещание 
«Состояние и перспективы 
развития электрической 
изоляции». В работе сове
щания приняли участие 
около 250 специалистов из 
30 городов СССР, а также 
представители Венгрии и 
Болгарии. В 7 пленарных 
и более чем в 100 секци
онных докладах и сообще
ниях участники совещания 
рассмотрели актуальные 
вопросы этой проблемы: 
теория диэлектриков (в 
том числе физика процес-

Отчего стареет 
ИЗОЛЯЦИЯ ?

сов в диэлектриках при 
воздействии на них силь
ного электрического поля), 
высоковольтная изоля ц и я
силовых конденсаторов, 
электрических машин, изо
ляция силовых трансфор
маторов, , выссжоволыгная 
изоляция силовых кабелей, 
изоляция воздушных линий 
и внешняя изоляция элек
трооборудования наружной 
установки.

Большой интерес специа
листов вызвал доклад 
В. Я. Ушакова, В. Ф. Ба
жова, А. Л. Робежко, 
Г. В. Ефремовой «Исследо
вание начальных стадий 
электрического старения 
диэлектриков. методом све
торассеяния», с которым на 
пленарном заседании вы
ступил профессор Ушаков.

На протяжении .ряда лет 
его авторы вели поиск ме
тода исследования явлений, 
сопровождающих электри
ческое старение диэлект
риков от самых начальных 
стадий до пробоя и разру
шения материала. За это 
время пришлось апробиро
вать ряд сложных и высо
кочувствительных оптичес

ких методов исследования, 
пока выбор не остановился 
на методе светорассеяния. 
Уже первые исследования, 
выполненные этим, методом 
в совокупности с некото
рыми Другими, позволили 
получить ряд оригиналь
ных данных, проливающих 
свет на природу процессов, 
лежащих в основе электри
ческого старения Изоляци
онных материалов.

В решении совещание 
отдельной строчкой записа
на рекомендация по ши
рокому применению это
го методического приема в 
экспериментах по физике 
электрического старения и 
пробоя диэлектриков.
1 Исследования электри
ческого старения диэлек
триков, начатые в ПИИ 
ВИ 10-12 лет назад как 
изучение статистики отка
зов при многонмпульсных 
воздействиях, в настоящее 
время ведутся широким 
фронтом. Изучается влия
ние на «время жизни» по
лимерной изоляции над
молекулярной структуры и 
дефектов,1 отрабатывается 

технология получения круп

ногабаритных заготовок 
из полиэтилена. Сообщение 
В. Г. Сотникова и И. И. 
Сквпрекой на совещании в 
Киеве по этой проблеме 
гоже было воспринято с 
большим интересом. Иссле? 
дуется накопление объем
ных зарядов в полимерах в 
процессе их электрического 
старения. Существенно ^рас-

ширены и углублены ис
следования влияния разли
чных факторов на статис
тику отказов образцов 
при испытаниях. Эти рабо
ты НИИ ВН нашли приз
нание среди специалистов 
нашей страны. Большин
ство исследований по этой 
проблеме ведется по зака
зу ведущих научных орга

низаций страны электро
физического профиля-

А. Д УЛ ЬЗО Н . 
зам. директора НИИ 

ВН по научной работе. 
НА СН И М КЕ: следят

за показаниями приборов 
научный сотрудник А. Л. 
Робежко и лабо р а н т  
Н. Морозова.

Фото И. ВОТЧАЛА.

МЫ ГОТОВИМСЯ стать ин
женерами, учеными, органи
заторами геологической служ 
бы, первооткрывателями м е
сторождений. С делать откры 
тие, найти м есторож дение, 
реализовать идею нелегко . В 
одиночку просто невозм ож 
но: нужен коллектив, нужны 
квалифицированные рабочие 
руки, знания в смеж ны х об
ластях. Чтобы сплотить вокруг 
себя лю дей , немаловажно 
уметь зажечь их своей иде
ей, увлечь, повести за собой. 
А это значит, что предстоит 
научиться говорить, уб еж 
дать, аргументировать, ло 
гично излагать свои мысли, 
не бояться трибуны, аудито
рии, каверзных вопросов. 
Первые навыки, необходим ые 
знания в этом направлении да
ет школа молодого лектора.

В нашей школе занятия про
водят опытнейшие лекторы 
области и института. Руководит 
школой доцент каф едры  ми
нералогии и петрографии 
И. Ф . Столбова.

В первый год обучения слу
шатели школы знаком ятся с 
психологическими и педагоги
ческими основами лекторско
го мастерства, обучаю тся 
процессу проведения лекции, 
учатся критическому разбору 
прочитанного материала.

Параллельно студенты  р аз
рабатывают выбранную тем у 
для доклада или беседы . 
Обычно она из научной ра
боты, предстоит только сд е 
лать ее популярной. красоч
ной, богатой фактическим  
материалом и иллю страция
ми, доступной для всех. П ри
мером могут быть лекции, 

'разработанные студенткой И. 
Тихомировой «Быль и небыль 
о русских самоцветах», Л. 
Калмыковой «Драгоценности 
на конвейере», Т. Ревякиной 
«Вулканы и гейзеры  Кам чат
ки». Эти лекции иллю стриру
ются коллекциями и цветны 
ми слайдами.

Не уходим мы и от лекций, 
бесед, материалом для кото
рых послужили увлечения 
наших студентов. Такие л ек
ции говорят о круге интере
сов слуш ателей, учат их ло
гике изложения. Так, Володя 
Шеманович, который интере
суется историей авиации, про
вел интереснейшую беседу о 
настоящем, прош лом , б уд у
щем авиации с дем онстраци
ей своей коллекции книг.

Ю . Кравченко, участвую 
щий в работе поискового о т 

ряда, в своей лекции «Поли
техники в Великой О теч ест
венной войне» рассказал о 
сотрудниках и студентах на
ш его института, сраж авш ихся 
в партизанских отр ядах Бе
лоруссии. Вы зы вает на ост
рую и интересную  дискуссию  
своими материалами о неопо
знанных летаю щ их объектах

А лександр  Егоров. Сергей 
Трубачев подготовил лекцию 
о полезны х ископаемы х Том 
ской области . На актуальную  
тем у о сверхглубоких с к в а 
ж инах. в частности, о Коль
ской, приготовил лекцию  сту 
дент-буровик Михаил Козлов. 
В его лекцию  вошли п ослед
ние данные результатов бу
рения, которы е во многом 
меняю т устоявш иеся пред
ставления геологов о стр о е
нии земной коры.

Для студентов , не им ею 
щих своего материала я
выступлений, предлагаю тся 
направления и тем ы , которые 
разрабаты ваю тся со тр удника
ми ф акультета . С тудент м о
жет выбрать интересую щ ую  
его тем у, узнать ее краткое 
содерж ание, кто из препода
вателей над ней работает и 
к кому можно обратиться за 
списком литературы , за по
мощ ью в организации лекции.

Н екоторы е выступления мы 
готовим специально к круп
ным событиям  в жизни ф а 
культета . Так, в м еж вузов
ской студенческой конф ерен
ции, которая носит имя М и
хаила Антоновича Усова и 
проводится еж егодно  в апре
ле, А . Ш иянь подготовил пре
красное выступление на тем у : 
«М. А . Усов —  знам еносец 
сибирской школы геологов».

На первом же году обуче
ния слуш атели Ш М Л «Геолог» 
получают навыки в проведе
нии беседы  о Том ском поли
техническом  институте и о

сибирской ш коле геологов. 
Второй год посвящ ен практи
ческой работе над лекцией. 
Подготовленны е доклады  и 
лекции прочитываю тся сна
чала в кругу слуш ателей ш ко
лы . В доброж елательной ау
дитории таких же молодых 
лекторов преодолевается пер
вый барьер выхода к слуш ате
лям , устанавливаю тся контак
ты с ними. После вопросов

начинается критический р аз
бор лекции с учетом  качества 
содерж ания, его целенаправ
ленности, идейно-политича- 
ской выдерж анности , научно- 
теоретического  уровня, по
следовательности изложения, 
качества иллю стративного м а
териала. О ценивается и ф о р 
ма изложения лекции: хар ак 
тер подачи материала, д о хо д 
чивость, использование на
глядны х пособий. Особенно 
ценятся контакт с аудиторией, 
реакция слуш ателей , количе
ство заданных вопросов, ка
чество ответов на них.

Если лекция одобрена слу
ш ателями школы , м олодом у 
лектору выдается путевка, по 
которой он мож ет выступать 
перед ш кольниками, в пр о ф 
техучилищ ах и техникум ах. 
После пяти лекций, которые 
отмечены в путевках как хо
рошо прочитанные, лектору 
выдается удостоверение вы
пускника Ш М Л «Геолог» . Ем у, 
как и на первом году обуче
ния, засчитывается общ ест
венно-политическая практике:. 
Активно работаю щ ие лекторы 
имею т возмож ность получить 
дополнительный балл при 
распределении м ест в общ е
житии, на практику, на рабо
ту.

Текст лекции представляет ин
терес для всех, особенно для 
готовящ ейся смены . Готовят
ся сборники, проводятся кон
курсы наряду со студенч е
скими научными работам и.

Сборник лекций и докладов 
1978— 1979 годов удостоен на 
конкурсе младш их курсов 
грамоты  института. С туденты - 
лекторы после выпуска из 
школы приглаш аю тся для ра
боты в общ ество «Знание». В 
этом году мы реком ендуем  в 
общ ество «Знание» своих лек
торов: Л. Стрельцову, Т. Ре- 
вякину, А . Тарабыкина, Л. 
Калм ыкову.

М ногие политехники знают, 
что у нас в корпусе есть не
сколько м узеев . В витринах 
выставлены образцы пород 
минералов, личные предметы  
М. А . Усова, В. А . О бручева. 
Наш молодой лектор  Т. Кирь
янова проводит экскурсии в 
м узее  общей геологии. Э к с
курсии в м узее  исторической 
геологии ведет А . М ингалее- 
ва. О б экспонатах минерало
гического м узея увлекательно 
рассказы вает Н. Солодянкина. 
Недавно они провели инте
ресную  экскурсию  для слуш а- 
телей-буровиков гео ло го р аз
ведочного техникум а. Гостям 
очень понравился и наш кор
пус, и наши м узеи , и расска
зы экскурсоводов.

В начале учебного года к 
нам пришли новые слуш атели . 
Н екоторые сразу влились а 
работу коллектива. С туденты - 
гидрогеологи первого курса 
А . Веселов, Ю . Заболотский 
сразу выбрали темы , по ко
торым будут готовить д окла
ды, и принимают активное 
участие в оф орм ительской 
работе.

Мы планируем поездки в 
геологические заповедники 
во время каникул. Хотим 
привезти ф отограф ии для р е
портажей, материал для но
вых лекций, поделиться впе
чатлениями со своими слуш а
телям и. Главная же цель по
ездки —  сплотить актив, ож и
вить работу лекторской груп
пы.

Наша ш кола с честью несет 
звание лучшей не только в 
институте, но и в области сре
ди школ естественно-научной 
тематики. Д обрую  славу мы 
получили благодаря нашему 
ком сом ольском у организато
ру Е .' Л ебедевой , энтузиастам  
лекционной работы .

Н адеем ся, что слуш атели 
нового набора продолж ат на
ши традиции.

С. хом ич ,
студент гр. 2191, староста 

ШМЛ «Геолог».

« Г Е О Л О Г » — Ш К О ЛА 
МОЛОДЫХ ЛЕКТОРОВ

в е ч е р  н т и
ЕЖ ЕГО Д Н О  в конце го д а  на гео

логоразведочном  ф акультете  про
ходит традиционный вечер науки. 
Не был исклю чением и прош едш ий 
год . )

В Д ом е культуры  ТПИ собрались 
студенты , научные сотрудники и 
преподаватели ф акультета . В то р ж е
ственной обстановке были подведе
ны итоги НИРС за год , были отм е
чены лучш ие научные руководители , 
студенты , лучш ие научные студенче
ские коллективы . Ведущ ие ученые 
ф акультета  рассказывали о своих 
научных достиж ениях, студенты  —  
о первых ш агах в науку, о лучшей 
группе ф акультета по НИРС. К это
му торж ественном у дню была выпу
щена специальная газета «Вестник 
НИРС ГРФ » , организована выставка 
научных работ студентов. Лучш ем у 
Научному студенческом у объедине
нию ф акультета —  петрофизической 
научной студенческой лаборатории 
(научный руководитель, доцент Г. Г. 
Номоконова, староста студент гр. 
2272 А . Симонов) —  был вручен 
переходящ ий вымпел. Лучшими 
группами по НИРС были признаны 
группы 2482, 2272, 2560. С туденты
группы 2482 были награж дены д е
нежной премией, а лучшие органи
заторы и отличники НИРС —  памят
ными подарками и грамотами. С р е 
ди них В. Скавинский , И. Карташ ов, 
А . О лизаренко , А . Письм еров, Т. Ре- 
вякина, Т. С кр ебатун , А . Граф , 
А . Зам ятин , Л. Клы ж ко. Научные 
руководители Ю . Г. Копылова, А . А . 
Лукин, Э . Г. Рябчикова, Н. Ф . С то л
бова, Г. Г. Номоконова, Е. И. Ч ер
няева. Н аграж дена была такж е лек
торская группа НИРС «Геолог», 
признанная в этом  году одной из 
лучш их в вузе и в области .

На вечере были показаны инте
ресные геологические ф ильм ы , а 
такж е состоялась встреча КВН м еж 
ду двум я специальностями ф акуль
тета. Выступали участники ф акуль
тетского  клуба сам одеятельной пес
ни. Вечер прошел интересно, ув
лекательно.

И. ХИМИЛЯЙНЕ, 
студентка гр. 2560,

Г. ИВАНОВА, <
доцент, руководитель НИРС ГРФ.



ОГНИ ОБЩЕЖИТИЙ

Первый опыт 
и признанная 

зрелость
«ЛЕНИН. ГОЭЛРО и 

наши дни» — так назы
вайся вечер, который 
провели студенты I— IV 
курсов АЭМФ в крас
ном уголке на Верши, 
нина, 37. И хотя не все 
задуманное удалось
осуществить (время
было горячее, шли за
четы), все же он удал
ся.

Его открыли перво
курсники группы 7101, 
рассказавшие о значе
нии ленинского плана 
ГОЭЛРО в преобразова. 
нии нашей страны. о 
людях 30-х годов, о 
первенце советской 
энергетики, о задачах 
партии в этой области 
на 11-ю пятилетку. Они 
выступили перед слуша
телями школы молодого 
лектора «Электромеха
ник». Как отметил ру, 
ководитель школы до
цент Л. С. Удут, это 
был первый опыт. и 
весьма полезный . для 
общественно- политиче
ской практики студен
тов и будущих лекто. 
ров.

Всеобщий интерес вы
звало выступление про
фессора Г. А. Сипайлэ- 
ва. Ему, выпускнику 
Ленинградского элект
ротехнического инсти. 
тута довелось общать
ся с теми, кто непос
редственно осуществ
лял ленинский план 
ГОЭЛРО — е Г. И. Гра- 
фитно, Е. А Алексее
вым и другими.

Геннадий Антонович 
дал урок лекторского 
мас*ерства, сопоставив 
план электрификации, 
принятый 60 лет назад, 
и достижения энергети
ческого хозяйства на
ших дней, поделился 
опытом теоретических 
разработок и практикой 
внедрения, которые ве
дутся в стране.

Эта встреча показала, 
что необходимо искать 
и разнообразить актив
ные формы воспита. 
тельной работы среди 
студентов, в том числе 
и такие, которые соеди
няли в себе и первый 
опыт, и признанную 
зрелость.

Г. ЯЛОВСКАЯ

П О ЗН АВАЯ,
ПОЗНАЕШ Ь
В кружке французского 

языка, которым уже много 
лет руководит старший 
преподаватель Т. А. Коль
цова, студенты переводят • 
многих писателей Фран
ции. Третьекурсниц ТЭФ 
Л. Мирошину и Т. Кутько 
заинтересовал Андре Мо- 
руа. И вот что они узнали.

М АССОВЫ Й З А Б Е Г  П О Л И ТЕХН И КО В.
ФОТО И. ВОТЧАЛА.

ВО ЗР О Ж Д Е Н Н А Я  
Т Р А Д И Ц И Я

ВСЕЙ  ГРУППОЙ

С текущего учебного года 
правление спортивного 
клуба включило в план 
массовых „спортивных
мероприятий института
проведение соревнований 
между учебными группами.

Уже были проведены 
межгрупповые соревнова
ния по лыжным гонкам,., а

в весеннем семестре будут 
проведены такие соревно
вания по многоборью ЕГО.

Проведение соревнова
ний между учебными груп
пами— возрождение хоро
шей традиции института.

Организация этих спор
тивных встреч будет содей
ствовать росту массовости

НА ЛЫ Ж Н Ю

и улучшению качества под
готовки-значкистов ГТО и 
спортсменов*- разрядников.

Наверное, следует еще 
возродись проведение коп- 
ку.рсов-смотров' на лучшие 
учебные группы по физ
культурной и спортивной 
работе.

Д. М ОРАВЕЦ КИ Й , 
ветеран спорта.

^ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Перед Полнтехннадой ПИСЬМО В РЕДАКЦ И Ю -

НА ПЕРЕРЫВ 

ХОТЬ НЕ ВЫХОДИ
КАК неприятно в 10 

корпусе идти сквозь за
весу дыма — пока дой
дешь до 4-го этажа, 
сама надышишься и на
сквозь пропахнешь
этим сигаретным запа
хом. На перерыв лучше 
не выходить. Хочешь

проветриться, а какое 
может быть проветри
вание, отдых, когда ь 
каждом углу курят'

Неужели нельзя ку. 
рить в отведенных длч 
этого местах! Мало то
го, что неприятно вды
хать никотин, но ведь 
это вредно и для здо
ровья. Курящие забы. 
вают не 'только о себе, 
но и о людях, их окру
жающих.

И. К., гр. 8104.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

ПЬЯНСТВУ ОБЪЯВЛЕН БОЙ

X X V I С Ъ Е З Д У  К П С С  бы 
ла посвящ ена матчевая 
встреча по легкой атлети
ке вузов Сибири, которая 
проходила 27 —  28 д екаб 
ря в г. Барнауле. Наша 
команда, принимавшая уча
стие в этой встрече, пока
зала хорош ие результаты .

О тлично выступил в этих 
соревнованиях сильнейший 
десятиборец  области , сту
дент-диплом ник Х Т Ф  Вя-

В П О С Л ЕД Н И Е субботу и 
воскресенье 1980 года в 
ую тном и просторном 
спортзале «Энергетик» 
прошли соревнования по 
настольном у теннису в за
чет спартакиады  сотрудни
ков ТПИ. Эта динамичная и 
стрем ительная игра и по
пулярна, и очень зр елищ 
на.

Упорная борьба развер
нулась за ком адное пер
венство в финальной чет
верке. Лишь команда НИИ 
Я Ф  не проиграла ни одной 
встречи и заслуж енно уж е 
не первый го д  завоевала

чеслав Павликовский. В 
первый день соревнований 
он стал победителем  в 
барьерном  беге  на 60 м с 
высоким результатом  8,1 
сек, а на следую щ ий день 
стал вторым в прыж ках в 
высоту, повторив рекорд 
института —  2 00 см . Вто
рым призером этих сорев
нований стала Е. Смолина 
(Х Т Ф ) в беге на 60 м. 
Третьи места заняли М. Ка-

первое место и пер ехо дя
щий кубок.

Три команды  —  Э Ф Ф , 
Т Э Ф  -и УН П К —  набрали в 
ф инале одинаковое число 
очков, и лишь по соотно
шению партий 2 место при
суж дено  ком анде УН П К , 
3-е —  ком анде Т Э Ф .

В личном первенстве 
сильнейш им среди мужчин 
стал П. Гаев (Т Э Ф ). Второе 
место завоевал секретарь 
комитета ВЛ К С М  ТПИ 
А . Рябчиков, выступавший 
за ком анду НИИ Я Ф . 
Третьим  был В. Симонен- 
ков (У Н П К). С реди  жен-

=  Л Е Г К А Я  А ТЛ ЕТИ КА
Зайцева (Т Э Ф ) в беге на 
300 м и С . Кальянов (Х Т Ф ) 
в беге на 60 м. Успеш ны 
ми были выступления 
В. М ороза (Э Э Ф ) , С . Еж о
вой (Х Т Ф ), П. Левена (Т Э Ф ).

Участие в этих соревно
ваниях оказало больш ую  
помощ ь в подготовке 
команды легкоатлетов , ко
торой предстоит защ ищ ать 
честь института на Поли- 
техниаде Сибири и Д аль
него Востока весной б уд у
щ его года.

С. НЕСЫНОВ, 
преподаватель кафед

ры физвоспитания.

= = = = = =  ТЕННИС

щин первенствовала Н. Ф е 
дорова (НИИ Я Ф ). П обеди
тели и призеры награж де
ны грамотами и призами.

С ле дует отм етить хоро
ш ую  подготовку и органи
зацию  соревнований со 
стороны НИИ Я Ф , а такж е 
главного судьи М. И. Д во
рецкого . Вы зы вает удо в
летворение и место сорев
нований, светлое и про
сторное помещ ение, боль
ш ое количество столов. И 
вновь приходится пожа
леть, что эта популярная 
игра не процветает в сте
нах ТПИ.

Во м ногих общ еж итиях 
нет теннисных столов, не 
работает секция настоль
ного тенниса, этот вид не 
включен в студенческую  
спартакиаду.

А. МИТАЕНКО,
член месткома.

НА КРИТИЧЕСКИЕ за
мечания, высказанные 
в корреспонденции
«Комиссия приступила 
к работе» (газета «За 
кадры» от 24 ноября 
1980 г.), сообщаем, что 
на машиностроительном 
факультете стало боль
ше внимания уделять
ся вопросу борьбы с 
пьянством. Деканат и 
общественные органи
зации факультета посто
янно держат в поле 
своего внимания эту 
проблему.

На факультете прове
дено партийное собра
ние, которое было пол
ностью направлено на 
рассмотрение состояния 
трудовой дисциплины и 
профилактики правона
рушений среди студен
тов и сотрудников. 
Коммунисты высказали 
ряд критических заме, 
чаний в адрес общест
венных организаций о 
недостаточной эффек
тивности мер по борьбе 
с пьянством, хулиган
ством и другими право
нарушениями. Собрание 
наметило мероприятия, 
направленные на улуч. 
шение работы деканата 
и общественных орга

низаций по борьбе с 
правонаруш е н и я м и. 
Больше внимания ре
шено уделять профи
лактике правонаруше
ний, главная роль в 
этом деле должна при. 
надлежать комитету 
комсомола, партийному 
бюро факультета и со
вету по профилактике 
правонарушений. Про
водится работа по уси
лению состава совета, 
активизации его дея
тельности.

На МСФ серьезное 
внимание уделяется ра. 
боте в общежитии. 
Борьбе с пьянством и 
правонарушениями под
чинена деятельность 
ДНД факультета. Каж
дую субботу проводят
ся рейды по общежи
тию. обеспечивается 
дежурство на танцах в 
общежитиях. К правона
рушителям применяют
ся меры административ
ного и общественного 
воздействия.

Б. СОВЕТЧЕНКО, 
член партбюро МСФ;

Е. МАРР, 
председатель совета 
по профилактике 
правонарушений на 

МСФ.

А Н Д Р Е  М О Р У А  

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 
К МОЛОДОМУ ЧЕЛОВЕКУ

ЕОГРЫВОК !

д ущ ее . Лень и тр усость  —  
преступление. О т м еня за 
висит, стану ли я храбрым 
солдатом , стойким в лю 
бой ситуации.

И, наконец, четвертое 
правило: надо быть вер
ным. Верным своим обе
щ аниям , верным другом ,

Я предлож у вам несколь- м елкие невзгоды , 
ко правил Жизни, которы е Второе: нужно действо
всегда б удут истинны: вать. Выбрать себе про- верным сам ом у себе

Первое: жить надо Не ф ессию , хорош о изучить 
для себя , а для д р уги х, ее , стать специалистом .
Тот, кто ж ивет для своей Третье: надо верить в
страны , д ля  своего идеала, Силу своей воли: каж дый которы е не каж утся слиш-
тот забы вает свои личные м ож ет изменить свое бу.

С огласитесь , что я пр ед 
ставил вам правила жизни,

ком ж естоким и.

ЛУЧШИЕ РАКЕТКИ 
- В  НИИ ЯФ

«ЗА КАДРЫ» 
Газета Томского 

политехнического 
института.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
г. Томск, пр. Ленина, 30. 
гл. корпус ТПИ (к. 230). 
тел. 62-2-68, внутр. 2-68.

Отпечатана 
в типографии 
издательства 

«Красное знамя» 
г. Томска.

Объем 1 печ. л.

К 3 0 5 0 1 6  Заказ № 1842

V! 1
, Редактор

Р. Р. ГОРОДНЕВА,

'


